

PELATIHAN PENELITIAN TINDAKAN KELAS (PTK) BAGI GURU-GURU DI SMP NEGERI 15 KOTA YOGYAKARTA

Oleh: Prof. Dr. Sugiyono, M.Pd., Dr. Nurtanio Agus Purwanto, S.Pd., M.Pd, Rahmat Fadhli, S.IIP., M.A

ABSTRAK

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini bertujuan motivasi guru-guru di SMP Negeri 15 Kota Yogyakarta dalam meningkatkan pemahaman penelitian tindakan kelas (PTK), serta kemampuan praktek secara teknis tentang penelitian tindakan kelas (PTK) yang meliputi : (1) memotivasi guru-guru SMP Negeri 15 Kota Yogyakarta dalam melakukan Penelitian Tindakan Kelas (PTK), (2) meningkatkan pemahaman guru-guru SMP Negeri 15 Kota Yogyakarta dalam melakukan penelitian tindakan kelas (PTK), dan (3) meningkatkan kemampuan dan keterampilan teknis guru-guru SMP Negeri 15 Kota Yogyakarta dalam melakukan Penelitian Tindakan Kelas (PTK). Sasaran kegiatan ini adalah guru-guru SMP Negeri 15 Kota Yogyakarta yang mempunyai kemauan dan kemampuan untuk dilatih penelitian tindakan kelas (PTK). Pemilihan dan penetapan sasaran pelatihan ini mempunyai pertimbangan rasional-strategis, upaya peningkatan pemahaman guru-guru SMP Negeri 15 Kota Yogyakarta tentang penelitian tindakan kelas (PTK) dan diambil 25 orang guru-guru SMP Negeri 15 Kota Yogyakarta, pelatihan akan dilaksanakan 3 hari atau minimal 16 jam pertemuan.

Metode Kegiatan dalam pelatihan ini Ceramah, Diskusi, Tanya Jawab dan Simulasi dan dilakukan secara luring dan pendampingan secara Daring (*Online*). Evaluasi kegiatan dilakukan selama proses dan akhir pelatihan, pada aspek pencapaian tujuan pelatihan dan juga penyelenggaraan pelatihan. Evaluasi proses dan hasil (pencapaian tujuan pelatihan) dilakukan dengan angket. Evaluasi aspek penyelenggaraan pelatihan juga dilakukan dengan pemberian angket. Indikator keberhasilan dalam pelaksanaan pelatihan penelitian tindakan kelas (PTK) bagi guru-guru di SMP Negeri 15 Kota Yogyakarta ada 2 metode yang ditempuh, yaitu: (1) Evaluasi selama proses pelatihan, dan (2) evaluasi pasca pelatihan.

Kegiatan pelatihan Penelitian Tindakan kelas pada Sekolah Ramah Anak (SRA) berhasil dilaksanakan pada tanggal 7-8 Juni 2023 dengan lancar, kegiatan dibuka oleh Kepala Sekolah SMP Negeri 15 Kota Yogyakarta. Seluruh peserta dan tim PPM mengikuti dengan antusias. Pada hari pertama peserta yang hadir sebanyak 25 orang guru. Pertemuan hari pertama ini diisi kegiatan dengan pemaparan materi terkait jenis – jenis penelitian dan penelitian Tindakan kelas. Kegiatan hari kedua dilaksanakan dengan pemaparan materi dan diskusi terkait penelitian Tindakan kelas di SMP 15 sebagai penyelenggara sekolah ramah anak. Kegiatan diawali pemaparan studi kasus sekolah ramah anak. Evaluasi kegiatan PPM aspek penyelenggaraan pelatihan dilakukan dengan pemberian angket kepada peserta dengan hasil proses pelatihan lebih dari 100% peserta merasakan puas dengan pengetahuan dan keterampilan yang sudah diberikan TIM PPM UNY

Kata Kunci: *Penelitian Tindakan Kelas (PTK), Guru, SMP*